

# Ecoles

## Notre rentrée en maternelle



### Une rentrée toute en couleurs !

Pour beaucoup d'entre nous c'était une première ! Nous sommes douze nouveaux élèves de petite section .Nous avons très vite fait connaissance avec notre maîtresse Catherine et les copains.

Nos copains de moyenne et grande section avaient l'habitude de l'école, alors ils nous ont accueillis, guidés dans la classe, l'école .....



Ainsi c'était plus facile ! Nous sommes 25 dans la classe

La maîtresse était là pour nous accueillir avec une petite mascotte en peluche, nous rassurer, nous consoler ... Cette année c'est TROTRO !! l'an dernier c'était OUI OUI

TROTRO va être notre compagnon tout au long de l'année.



Il va aller chez chacun d'entre nous, dans nos familles, pour vivre de belles aventures .TROTRO aime beaucoup voyager et rencontrer de nouvelles personnes.

Notre maîtresse nous joue tous les jours de la guitare et nous chantons avec elle pour bien commencer la journée ! C'est super !

On connaît déjà plein de nouvelles chansons !!!



Et voilà OCTOBRE, la pluie bourdonne et les feuilles tourbillonnent ...



C'est l'AUTOMNE !

Ca y est, avec nos copains nous formons une belle équipe !

Une classe sympa ! Ça TOURNE ROND !

De rondes, en farandoles on s'amuse bien et on rit beaucoup !

## Visite du Sictom

Jeudi 11 Octobre, une animatrice, travaillant pour le SICTOM, est venue à l'école cette année encore, nous parler de nos déchets, des poubelles. Pourquoi ont-elles des couleurs différentes ? Comment faut-il les utiliser ? Et pourquoi il est si important de les respecter ? Nous avons appris ou réappris ceci :

La poubelle VERTE c'est la poubelle où l'on doit jeter tout ce qui est en verre en enlevant les bouchons bien sûr car on va fondre le verre.

Si l'on respecte bien cette poubelle, on pourra RECYCLER le verre et fabriquer de nouvelles bouteilles, de nouveaux contenants en verre.....

La poubelle BLEUE : c'est la poubelle où l'on ne doit jeter que les papiers : journaux, catalogues, publicités, revues que l'on reçoit dans les boîtes aux lettres, les annuaires ...

Si l'on respecte bien cette poubelle on pourra RECYCLER le papier et il redeviendra du papier : papier pour dessiner, écrire, ou devenir du papier toilette, des mouchoirs, boîtes à œufs .....on aura plus besoin de couper des arbres pour faire de la pâte à papier.

La poubelle JAUNE : c'est celle qui contient le plus d'emballages de matières différentes : Le plastique / Le carton / Le métal/ l'aluminium

Si l'on respecte cette poubelle....

Le plastique RECYCLÉ pourra devenir à nouveau des emballages plastiques, des jouets, mais aussi des vêtements...

Le métal, l'aluminium pourront devenir une trottinette /un vélo / des outils .....

Le carton pourra être recyclé et redevenir du carton .....

Tout ce qui ne pourra pas aller dans ces poubelles ira dans la poubelle NOIRE ou alors, s'il s'agit de déchets ménagers = épluchures, fruits légumes abîmés, feuilles d'arbre ... c'est le compost qui récupérera ces déchets = (déchets organiques)

Ils serviront d'engrais pour aider les plantes de nos jardins à pousser !

**Merci à tous de respecter nos poubelles**

**Faisons du tri sélectif**

**Notre planète n'en sera que plus heureuse et**

**Nous nous resterons en bonne santé !**

Les élèves de la maternelle



## Notre rentrée en CM1-CM2



### **La rentrée :**

La rentrée s'est trop bien passée. Nous avons découvert notre nouvelle école et notre super maîtresse. On a beaucoup de devoirs mais c'est bien quand même.

### **Le vendredi (et 1 mercredi sur 4) :**

Le vendredi, nous avons le maître. Dans notre école, nous, nous avons école le mercredi matin. Avec le

maître, c'est trop bien : il nous laisse manger des raisins et des noix.

### **La récréation :**

La récréation dure 15 minutes et parfois 20 minutes. La cours de récréation est plus petite qu'à Morette. Mais on s'amuse bien quand même.

### **Les jeux de la récréation :**

Nous pouvons jouer à la corde à sauter, au foot, au basket, au volley et faire des passes de rugby. Il y a aussi une marelle, un punchingball, une cible au sol, des balles de cheville, un tableau à craie et des élastiques.



### **Le travail :**

Le travail, c'est plus dur que l'année dernière et il y a plus de choses à retenir. On travaille sur des projets.

Eléonore, Romane, Cyana, Elena, Manon, Léa



## Le terrain

L'année dernière, il y a eu une pétition et la mairie a bien voulu aménager un terrain dans le centre du village. Le terrain de foot est devant la mairie.

Les enfants de l'école de Cras viennent pendant les TAP et pour faire du sport avec la classe. Mais ils viennent aussi le soir, le week-end et le mercredi après - midi.

Sur ce terrain, on joue au foot, on parle sur le banc, on s'amuse, on fait du vélo.... C'est super génial. Nous sommes très heureux d'avoir ce terrain. Nous remercions la mairie.

Lucas, Younes, Arthur, Léo, David, Mati

## Attention aux jeux vidéos !

En classe, avec la maitresse, nous avons parlé des jeux vidéos. Nous avons dit que nous devons limiter ces jeux car ils agissent sur nous comme de la drogue : ils peuvent nous rendre complètement fous.



Dans des cas extrêmes, on peut être hospitalisé, car on ne se nourrit plus, on ne boit plus ; en Amérique, des enfants viennent avec des armes à feu à l'école et tuent comme dans les jeux vidéos.

Nous avons cherché à trouver des solutions pour ne pas être "accros" à ces écrans :

- aller boire un verre d'eau
- aller se défouler dehors le même temps que nous avons joué aux jeux vidéos
- sortir du jeu en regardant ailleurs avant de recommencer.

Faites ça !!!!!

Matti, Julian, Noah, Lou

## Roller

Tous les jeudis de septembre et d'octobre, dans la cour de récréation de l'école élémentaire, nous avons fait du roller pendant les TAP. Nous étions 9 CM2 (Mathéo, Alix, Frederik, Lou, Matti, Julian, Matis, Maxime et Léo).

Pour nous protéger, nous avons des genouillères, des coudières, des protège-poignets et un casque.

Notre entraîneur, Pierre Milan, nous a appris à faire des slaloms, à rouler en marche arrière, la technique du citron pour reculer, à s'arrêter et à chuter en avant pour ne pas nous faire mal.

Pour que nous n'oublions pas, Pierre nous a donné un diplôme avec toutes les informations nécessaires.

La mairie a eu une bonne idée de nous faire découvrir le roller !



Alix, Frederik, Mathéo

## Inauguration de « l'Auberge des Insectes » de Cras

Le 27 Septembre, les élèves de CM de Cras ont fabriqué un hôtel à insectes pour les protéger pendant l'hiver. Nous l'avons installé à côté de l'école.



Avec l'aide de Michel, l'employé communal et de Jérémy, le papa de Julian, nous avons fabriqué l'hôtel à insectes avec le matériel que nous avons tous apporté ou ramassé.

Nous avons rempli les chambres avec des briques, des brindilles, des pots, du foin, de la paille et du bois. Nous avons utilisé des perceuses, visseuses et scies chacun à notre tour.

Nous avons fait une action pour notre planète et pour notre environnement : notre hôtel va protéger des insectes pollinisateurs et ceux qui mangent les nuisibles. Nous espérons avoir de nombreux locataires !



Gabrielle, Maxime, Alban, Philémon, Matti

Pour une question sur les temps de **transport**, de **garderie**, ou de **TAP**

Contactez **Syndicat Scolaire Intercommunal**

Mairie de Notre Dame de l'Osier

Tél : 04 76 38 93 59 ou mail : [sy.scolaire@laposte.net](mailto:sy.scolaire@laposte.net)



Pour une question sur les temps de **cantine**, rencontrez **la mairie** de l'école.



L'équipe garderie - cantine – Temps Activité Péri scolaire qui encadre les enfants.

Isabelle Crepin, Marie-Claire Michallat, Mireille Sol, Isabelle, Marie-Laure Gavin, Margaux Sauteron et Nathalie Aiello (absente sur la photo)

## TAP – Temps d'activité périscolaire

Depuis la rentrée de septembre, le Syndicat scolaire a intégré au programme annuel des TAP des animations proposées par des intervenants extérieurs, en plus des activités programmées (jeux, activités manuelles, coloriage, jeux de construction). L'UFOLEP (Union française des œuvres laïques d'éducation physique) est intervenue auprès des élèves cralins et morettins pour ce début de 1<sup>er</sup> trimestre en dispensant une :

- Initiation aux gestes qui sauvent le lundi avec des CE2 et quelques CE1.
- Initiation à la pratique du Floorball (hockey sur goudron), la mardi avec les CE1
- Initiation à la pratique du Tchoukball (sport collectif mélangeant le handball, le volley, et bien d'autres !) avec les CM1.

Aussi les CM2 ont pratiqué le roller avec un encadrant de Sport 38.



A la rentrée des vacances de Toussaint, les enfants choisiront les nouvelles activités qu'ils souhaitent découvrir ou redécouvrir, et ce jusqu'à la fin du 1<sup>er</sup> Trimestre.

